

7/16 木

## 法治無視を物語る拷問の痕

無職

(滋賀県 83)

私が40代の頃から親しう、大學総長も務めた経済学者の先生がおられた。37歳以上の温厚な方だが、手指の何本かは第一関節で折れ曲がり変形していた。

先生は、1933年のある日突然、自宅に刑事が来て治安維持法違反で逮捕されたといつ。「告白文」を書くよう求められたが告白すべきことないと言続けた。刑事は粗暴になり、先生は失神しても繰り返し道場の畳に叩きつけられ、さらに手指を一本ずつ、第一関節を曲げた所に体重をかけて潰された。指はその拷問の骨折痕だ。やつ

この釈放後に勤務先の大学を追われ、終戦まで苦労された。

過去には、國家権力の思想にくみしない知識人らへの圧力として恣意的な拷問がまかり通った。不当な暴力を訴える所もない庶民は、炎いが及ばぬよう口や目を閉ざした。やがて新聞報道や世論も権力に迎合し、「聖戦完遂」一辺倒となり、「一億玉碎」と突っ走ったのだ。

法治を軽んじ、世論を無視して、為政者が自分の思想で「解釈」し「判断する」政治とはいうべきだ。先の戦争でたどった道を顧みれば、いまの政治の流れを一般国民も報道機関も甘く見過かでいいものと思ひ。

## 公明党 これで良いのですか

主婦

(奈良県 62)

安保法制が成立へじ力らずで進められ、止める方法が分かりません。私は非力で無力なため、他に力を借りねばなりません。

公明党の皆さんの役割は何でしたか。「大衆ひともの立党精神で「福祉・教育・平和」重視の国造りを図してこたはやすです。理念の柱である平和を、こんなにもたやすくまかしてしまったのですか。本当にこれでいいのですか。國民のためと胸が張れますか。世論の多數が疑問や反対の意見を持ち、複数の憲法学者が「違憲」と指摘して

いるこの法案。公明党は暴

走のアフレーキになつてくれると思つていたのに、自民党と一緒にになって数の力で押し通すつもりですか。

立党的精神、党の理念は権力とともにあるのか、国民党とともにあるのか。そもそも国民が「アライドを国会の謙虚さ」アライドを国会の場で見せていただきたいのです。

安倍晋三首相一人が交わ

す

## 「お国に命」の時代に戻すな

無職

(京都府 84)

ふと見つけた私の昔の日記。母が亡くなつた1970年、当時4歳だった私の娘が発した言葉を書いていた。「おばあさんになるのと、死ぬのと、魔王さん（尼僧）になるのと、お墓に入るのとは大嫌いや」。墓と、月命日に来訪する尼僧は祖母の死を感じさせるもので、子ども心に人の死に対し精いっぱいの反発心を表したのだね。

私たち戦争世代の「死」とは

「お国のために」と教育されて

いたアメリカとの約束が、

憲法どころ国民との約束よ

りも優先されるところ(?)があつてはならない」とです。公明党議員の方々には再考を願つてみません。

この釈放後に勤務先の大学を追われ、終戦まで苦労された。

過去には、國家権力の思想にくみしない知識人らへの圧力として恣意的な拷問がまかり通った。不当な暴力を訴える所もない庶民は、炎いが及ばぬよう口や目を閉ざした。やがて新聞報道や世論も権力に迎合し、「聖戦完遂」一辺倒となり、「一億玉碎」と突っ走ったのだ。

法治を軽んじ、世論を無視して、為政者が自分の思想で「解釈」し「判断する」政治とはいうべきだ。先の戦争でたどった道を顧みれば、いまの政治の流れを一般国民も報道機関も甘く見過かでいいものと思ひ。

つた学生。私は学徒動員で飛行機部品の研磨に追われた。戦争に駆り出された最も若い世代の我々は、人の心も生活も乱す戦争の恐ろしさを実感している。

安全保険関連法案が衆院特別委で強行採決された。あの時代に絶対に戻つてはならないが、戻りつゝあるのではと感じる。

戦争を知らない娘が、今の政治や世の中をどう見ていくか聞いていたことはなかつたが、「戦争法案反対」の署名に進んで協力していることを先日知つた。大変心強く、うれしい。

我々世代が今でもあることは、戦争を後世に語り継ぐんだ。元気な同年代の方々、日本のためにぜひ体験を伝えてほしい。